

nos dacons, nous réussissons à nous installer en voiture avec notre caisse ; et bientôt après nous cheinions au grand trot vers Beauport.

Pour mieux dissimuler la nature de notre compagnon de route, nous avions coingueur tout ceinturé celui-ci dans un bon pardessus en pesu de laine — et qui s'appelait alors "un capot de pain de camembert" — nous lui avions enfourné un écharpe sur les yeux ; puis sous l'avion, également fixe au siège d'avant, de l'altitude d'un voyageur moyen, mais aussi étroit qu'il voulait être.

Il fallait alors faire faire préverre pour l'avion que nous étions là en coingueur d'un citoyen de l'atmosphère.

Ensuite, nous fîmes le train. Mais tout ce qu'il nous avait mis en suspens, nos précautions un peu plus ou moins habilement se fut considérablement accrochée.

Il faut dire que l'abbé du Sault, dit par nous camarade, le temps de la faire accommoler une poêle, se fut refroidissement et dégoutté.

— Tu as fait ça, répondit Marceau, mais tu n'as pas pu mettre le feu durant tout ce temps-là ?

— Parbleu ! tu ne le laisseras dans la voiture sous la rémission qui s'insinuerait que c'est un mort ?

— Au fait, nous ne serons qu'en état.

— Parbleu ! Il pouvait faire quelques minutes après entre l'abbé, lorsque nous étions à l'abbé, avec des allures de peu impressionnées, estrié qu'il convient à tout étudiant de vingt ans en escapade ou en goguette.

A cette heure, nous rentrâmes, je ne sais quel sortilège remémoré, n'espérant même entendre quelque chose. « Chut ! chut ! » disrets, accapagnés de pas précipités qui semblaient désigner par une partie du fond.

Ces détails attirent que très peu notre attention sur le moment ; ce fut que plus tard, en nous rappelant les circonstances de la soirée, que nous en comprîmes l'importance.

Nous nous fîmes servir, mon camarade, et moi, chacun un bon grog bien chaud ; et comme nous n'avions plus plus de raison que d'envie de nous attarder, nous remontâmes en voiture, et souette cocher du côté de Québec, avec toujours notre individu raido comme une barre, droit devant nous, attaché sur son siège.

À l'époque dont je vous parle, la

{N'utilisez que l'Onguent de Pin Parfume}

Produits Français
couronnés par l'Académie de Paris.

cathédrale de Québec possérait une horloge qui connaît les heures, et dont on voyait encore récemment le cadran sans aiguilles, aux faces du clocher.

Je vous l'ai dit, le froid était adouci, et l'atmosphère, imprégnée d'humidité, était devenue étrangement sombre.

Les mille beufs de l'entraînement arrivaient avec une netteté extraordinaire.

Le temps était "écho," comme on dit dans nos campagnes.

Dès plus, il nous venait par moments de l'heure comme une aigrette de printemps.

Nous ne fûmes donc pas surpris en arrivant sur les hauteurs de l'aéroport d'entendre quel cheval de cathédrale de Québec sonner lentement douze coups, qui résonnaient sur les bois, les champs et les villages de la province. De petite tremblotante très doux et très myope.

Mince ! un cri de Marceau, l'abbé dit, contre la horde qui nous

Sachait-il où nous la horde amassée répondu en se levant Marceau, chez qui la peur avait le parallèle de provoquer des épanchements galvanisants.

Et, debout tous deux, le cœur fût de jeunesse effervescente et l'œil un peu perdu dans les vacances de l'âge, emportés vers la ville au trot fulgurant de notre valiant petit cheval qui faisait sonner joyeusement ses grelots, tapis tombées dans les bras l'un de l'autre.

— Bonne année, monsieur !

— Je te la souhaite, fiston !

— Bonne et heureuse, monsieur !

— Mon cou-ur et ma cou-ine ! constituaient les appétitions les plus affectueuses du temps.

— Bonne année !

— Bonne année !

— Bonne année !

Et nous nous tapions dans le dos à ce cri, le givre de nos favoris car on n'osait pas démonstrer. À cette époque, je m'étais à ce lui que la bûche avait brodé sur nos fourrures.

Enfin l'illusion passée, nous nous dégagâmes l'un de l'autre et nous nous retournâmes....

Non, je sais pas si je dois continuer.

Voilà, allez lire, messieurs.

Et pendant, après quarante-cinq ans bien consacrés, rien qu'au souvenir de ce que j'aperçus alors en me retournant, je me sens encore dresser les cheveux et liger le sang dans les veines.

Mon compagnon s'était assis

dans mes bras avec un cri d'inénarrable épouvante.

Et j'étais là, stupéfié, horrifié, pétrifié, fou de terreur, devant le plus impossible des curiosités.

Notre sujet de discussion, le cadavre que nous avions retiré raidé et à moitié gelé du fond du ciel, c'est, l'homme échoué devant deux jours et avec qui nous voyageions depuis trois heures, debout, lui aussi, retourné sur son siège, ricannant je ne sais plus quelles souhaits de bonheur, regardant ses deux yeux vers nous, comme pour se rapprocher à notre embûche.

J'eus la force de me laisser tomber sur la route en entraînant mon camarade Martineau, qui, sans être précisément évanoui, n'en valait guère mieux.

Pas bon de nous demander si nous étions dégringolés.

— Ké, ça, j'sais pas, qu'il s'agit sûrement de langue. J'peux autre chose ?

Voilà, je suppose nous étions dégringolés.

Notre voiturier fit ses vers jusqu'à sa mort, confit par le cadavre vivant, et nous étions poursuivirent toute la plaine, plus morts que vifs, harassés, fatigués, et errant vers sanglante destination à chaque pas sur du chemin.

Notre cheval se retrouva le matin, encerclé tout entier, sa peau de bœuf sur le corps, dans la cour de celui qu'on nommait l'abbé du Sault.

Quelle trace !

Voilà, messieurs, dit le vieux docteur en concluant, les aventures auxquelles on était exposé, de notre temps, quand on voulait étudier la médecine.

Mais finissez votre histoire ! m'écriai-je, expliqua-t-il....

Le fait est, messieurs, reprit le vieux médecin, que je n'eus jamais aucune explication catégorique de ce qui nous était arrivé.

Nous devions nécessairement avoir été les victimes de confères étudiants, qui ayant en vent de notre expédition, avaient décidé de nous enlever notre capture.

Pendant notre séjour dans l'abbé du Sault — et c'est ce qui expliquerait les chuchotements mystérieux que nous avions entendus en y entrant — ils avaient dû s'emparer de notre sujet, et l'enterrer un d'eux à la place du cadavre.

Voilà !

Si vous avez une meilleure explication à me fournir, je suis prêt à l'accepter.

En tout cas, je n'oublierai jamais de ma vie le premier de l'An 1817.

Boulevard St-Lambert

PARC VIN MARIANI

BORD A PLAGE

VIS-A-VIS LE BOIS DE PLAISANCE

Pré des chênes de Cartierville.

Au bord de l'historique rivière des anciens voyageurs.
Parcs ombragés, Pêche, Tentes, Chaloupes et Baignoires.
Bouteilles et Cigares de chez.
Tous les samedis, dimanches et jours de fêtes, excursions en yacht à vapour.

ARTHUR HÉTU,
Propriétaire

HÔTEL BIENDEAU

La maison par excellence pour les touristes, Balcons et terrasse. Vastes salons, chambres richement meublées. Service de première classe.

En face de l'Hôtel-de-Ville et du Palais de justice.

A quelques pas des bateaux et des gares de chemins de fer.

38 et 60 Place Jac-Cartier
JOS. BIENDEAU.

Librairie FAUCHILLE

1712 RUE STA-CATHERINE

En vente à des conditions spéciales ; "Le Nouveau Larousse Illustré." Ce magnifique ouvrage se pâtie comme suit : Un fascicule toutes les semaines, ou une série comprenant 10 fascicules tous les deux mois et demi environ.

Une spécialité de morées françaises, principalement la Morée Nationale, reçue tous les lundis, et qui donne toutes les semaines pour 5cts le numéro un patron grandeur naturelle.

Toute personne qui prendra un abonnement de un an 6 mois ou 4 mois aura droit à 3 nos gratuitements.

Toutes commandes de volumes exécutées trois semaines d'avis.

La fabrique de sacs en papier, pour épiciers, de

E. B. EDDY & Cie fait aujourd'hui concurrence sur le marché à tous les autres articles du même genre.

La CIE E. B. EDDY donne du meilleur papier, vend à meilleur marché et accorde un escompte plus élevé que toutes les autres.

Téléphonez au No. 1619, où donnez vos commandes.

Coin des rues Latour et St-Geneviève, Montréal

50 YEARS'
EXPERIENCE

PATENTS

TRADE MARKS
DESIGNS
COPYRIGHTS &c.

Antone sealing a sketch and description may suffice to support our opinion free whether an invention is probably patentable. Communicate confidentially. Handbooks on Patents sent free. Oldes agency for securing patents. Patents taken through Munn & Co. receive special notice, without charge, in the

Scientific American.

A handsomely illustrated weekly. Largest circulation of any scientific journal. Terms, \$3 a year; four months, \$1. Sold by all newsdealers.

MUNN & CO., 381 Broadway, New York
Branch Office, 25 F St., Washington, D. C.